



SEMANARIO DE DIVULGACIÓN E INFORMACION LOCAL

Año VII — Núm. 350

Vinaroz, Sábado 30 de Noviembre de 1963

Depósito Legal C S. 33-58

Breve Estudio Histórico-Geográfico sobre las Islas Columbretes y su Faro

Existen también entre estas islas varios bajos o murales que según datos aproximados recogidos por mi compañero D. Francisco Bonachera Vázquez, según los datos que algunos marineros le han ido suministrando, tanto de su situación como de sus características.

MURAL 1.º—Situado a Occidente de la Ferrera. Corresponde viéndose asomando las Casernas por la parte de levante de la Ferrera. Tiene una profundidad en algunos sitios de 5 a 8 brazas. Por la parte de levante es fondo de arena y por poniente es roca, y está a 0'3 millas de la Ferrera aproximadamente.

MURAL 2.º—Tiene este mural 40 brazas de profundidad con un fondo de rocas fuertes. Se halla situado viendo el agujero de la Horadada tocando las rocas del centro la parte alta del tunel, y el mural de levante de la Ferrera tocando a la isla Columbrete Grande en la parte Norte.

MURAL 3.º—También se llama este mural DEL CEMENTERIO. Se halla como a una braza de la caseta del muelle por la parte Sur del Cementerio por la parte de levante, y la cúspide del islote Bauzá (Ferrerefa) entre el canal formado por la Horadada y el Lobo. Tiene 12,5 brazas en su parte más alta cayendo enseguida por la parte de levante llegando hasta las 25 y 40 brazas. Por la parte de poniente es de forma alargada y tiene una extensión de más de 200 m. Por la parte de la península es de fondo rocoso.

MURAL 4.º—Este mural está situado viéndose el faro por la parte de poniente del islote llamado Cerquero, y la Horadada tapada por el Bergantín (Carallot), es decir: que por la parte de levante del Bergantín se ve el canal formado por la Horadada y el (Foraeta) Lobo, y por la parte occidental del

Bergantín apenas se divisa la Horadada (Foradá). Tiene una profundidad de 12 brazas. Se ve en el agua clara con forma como una gorra. Es un mural parecido al Bergantín pero con 12 brazas de agua encima y una caída de 25 a 30 brazas.

MURAL 5.º—Mural de rocas fuertes con un lado de 30 a 35 brazas que se halla situado por las enfilaciones del Mascarat con la caseta del muelle, y la Horadada saliendo una cuarta de la Ferrera por la parte de poniente.

MURAL 6.º—Es el mural del escollo de la Horadada. Sale hacia poniente hasta descubrir por la parte de poniente de la Horadada al islote el Churruca. Tiene de 8 a 10 brazas y por la parte de poniente llega enseguida a las 30 brazas de fondo arenoso. Hay mucho mero y dentoles, y a las 35 brazas sardina.

MURAL 7.º—Este mural tiene el escollo de la Horadada por la punta de poniente de la Horadada y el escollo Méndez Núñez tocando a la Horadada. Tiene de 4 a 6 brazas y allí se pueden pescar dentoles, pagres, chopas, dorados y sardina.

MURAL 8.º—Este mural se encuentra cuando la Ferrera por la parte de poniente toca a la Horadada por la parte de levante, y empieza a asomar el agujero del Bergantín. Este mural es llamado en la carta de navegación Bajo Díaz y vulgarmente es conocido con el nombre de Agujero del Bergantín (Forat del Carallot).

MURAL 9.º—Es éste un fondo de rocas colocado casi en la misma bocana del puerto Tofiño, donde es peligroso largar artes de más de 12 paños.

MURAL 10.º—Mural que tiene unas 12 brazas de agua. Tiene el Baleato viéndose entre los dos canalillos del Cerquero y el Bergantín. Por la parte de poniente tiene 30 brazas para arriba, siendo su fondo arenoso.

T. Mancisidor



Vacuna

Contra la poliomelitis. Contra esa terrible dolencia que constituye serio peligro para la integridad física de nuestros hijos. Y, dicho lo que antecede, creemos no faltará añadir más para mover el interés de los padres, tutores, maestros y de cuantos tengan relación directa con nuestros infantes, para que apoyen y secunden la Campaña Nacional de Vacunación Antipoliomelitica iniciada ya en España y que va a comenzarse en nuestra ciudad.

La campaña, en su fase actual, tiene por objeto la administración de la primera dosis a los niños de dos meses a siete años de edad.

Según la circular del Gobierno Civil de nuestra provincia, los niños que hayan recibido inyecciones de vacuna contra la poliomelitis, también deberán tomar ahora la vacuna por vía bucal que se distribuirá en esta campaña.

La vacunación por vía bucal que se distribuirá a nuestros pequeños, en los lugares y fechas que se anunciarán, será completamente de carácter gratuito, y se destaca en la referida circular la responsabilidad moral en que incurrirán quienes no vacunen a sus hijos, dejándoles expuestos a contraer tan grave enfermedad. Es necesario que sepamos todos que la poliomelitis produce en nuestra Patria un promedio anual de doscientos muertos y dos mil nuevos inválidos. La conciencia de los padres y encargados de nuestros niños, sabrá responder eficazmente a la Campaña Nacional emprendida y estamos seguros de que, en Vinaroz, no va a quedar ni uno solo de nuestros pequeños sin recibir esa vacuna por vía bucal que les prevenga contra el azote calamitoso de la polio.

Avizor

ABONADO del TRIGO

Respondiendo a consultas la *Hermandad Sindical de Labradores y Ganaderos* responde con esta divulgación:

El trigo es uno de los cereales más exigentes y que exige un suelo de buena calidad. La cantidad de elementos nutritivos que deben darse al trigo depende del suelo y de la rotación seguida y por supuesto de la variedad de que se trate. Es imprescindible para obtener cosechas remuneradoras la fertilización mineral, el sulfato amónico o el nitrato amónico cálcico, son los más adecuados. Este último debe darse por lo menos en dos veces, la primera antes o inmediatamente después de la siembra a fin de que los sembrados resistan robustos en invierno, y el resto al fin de éste. La dosis debe oscilar de 100 a 300 Kg. por Hectárea.

El complemento fosfórico en forma de superfosfato es indispensable pues su ausencia se traduciría en una mala granazón y en una menor resistencia al encamado. El papel de la potasa es conveniente para equilibrar el abonado.

FORMULA ORIENTADORA.—*Sementera*: Superfosfato 250 Kg. Hectárea; Potasa 50 Kg. Sulfato amonico 70 a 90 Kg. Hectáreas.

Primavera: Amonitro 75 Kg. Hectárea, Nitrato de Cal 75 Kg. Ha.

Dichos vinarosenses

Es veritat, i no ho pareix
que la finó mata 'l peix.

Se sol cobrar la Vejez
quan no aprofitem pa res.

A l' home que te diné
tots li parlen de vosté.

Falta al muro escalerilles.
pa pesca i fer pexinilles.

Al camp qui te afició anar
es que no ha de treballar.

Un abre costa criar
i no mo 's dol arrancar.

Venanci Ayza

Suscripción para las obras de las Siervas de Jesús

	Pesetas
Suma anterior.	23.485
Un Médico	500
Agustina Miralles	25
Angelita Alifonso	25
José Gimeno	75
José Cómes	100
Anónimo	100
Pascual Ibáñez	250
Rafael López	50
Juan Querol	50
Teresa Maz	100
Regina Guerrero	100
Varios bienhechores	190
Sofía Gómez	25
Juan Ricart	150
Casa Landete	50
Agustin Chaler	50
Sra. Vda. de Gonel	100
Hermanas Puchal	100
Agustina Baila	100
Consuelo Ayora	100
Antonia Boix	100
Manuel Comes	100
Antonio Esparducer	100
Julia Gil	100
Sebastián Fontes	100
Anónimo	25
Total	26.250

HABLA EL ALCALDE

La Campaña de Navidad y Reyes

Presiento casi lo que va a ocurrir, más hay circunstancias en que, a pesar de que el peligro sea advertido a tiempo, no es posible soslayarlo. No deja el torero de salir al ruedo, por que sepa de antemano a lo que se expone. Y no puedo yo dejar de escribir lo que sigue, aun a sabiendas de lo que expongo. Que no es, ni muchísimo menos, tan peligroso como lo otro. Sino que más bien es gracioso

Para pocos será un secreto, y por supuesto, no lo es para mí, que en estos siete meses escasos de gestión al frente del Ayuntamiento, me han ido bautizando sucesivamente de diferentes maneras. Desde Paco baranda a Paco discos, pasando por Paco farolas, Paco turismo, etc Y lo que temo ahora, es convertirme en Paco suscripciones.

Porque el discurrir de los meses, nos acerca inexorablemente a los días Navideños, fechas en las que el mundo cristiano se apresta a celebrar la conmemoración del gran acontecimiento, con fiestas que cobran, de año en año, mayor brillantez.

Ciudades y pueblos, todos a una, se esfuerzan en dar un profundo sentido familiar a la fiesta. Fenómeno éste que no es privativo de España, sino que en el extranjero, incluso en países no tan católicos, los familiares se reúnen tras recorrer cientos y aun miles de kilometros, para pasar juntos estas fiestas, a poco que las circunstancias se lo permitan. Porque otros hay que, separados por muros o por telones, ni aun en estas fechas consiguen la pequeña reunificación, cual sería la que pueda alcanzar el ámbito familiar.

Pese a ello, hay otros para quienes las fiestas Navideñas constituyen todavía más, motivo de tristeza. Porque aquellos, pueden al menos culpar a la separación física, de su desventura en tales días. Pero hay otros que, a pesar de encontrarse reunidos, no tienen posibilidades de celebrar, ni aun modestamente, tan fausto acontecimiento.

Y son éstos los que me impulsan a dirigirme de nuevo a vosotros. Porque bien está que, como viene ocurriendo en algunos países, se lleven a cabo intensísimas campañas, para evitar que las fiestas Navideñas se conviertan en motivo de ostentaciones y despilfarros. Pero tampoco hay derecho a que, mientras los escaparates relucen esplendorosos cuajados de lujosas prendas de abrigo o de apetitosos comestibles y variadas bebidas, haya quien no tenga con que defenderse del frío, o carezca de aquello que le permita en estos días, no tan solo celebrar adecuadamente las fiestas, sino ni tan solo saciar el hambre.

Para subsanar en lo posible tal injusticia, es por lo que año tras año, la Jefatura Local del Mo-

vimiento viene organizando la campaña de Navidad y Reyes, destinada a recaudar fondos y géneros para los más necesitados, así como a proporcionar alegría a los pequeños, con la visita de los Reyes Magos.

Mas este año, tengo especial interés en que, en la medida de lo posible, supere la campaña a todas las anteriores. Este renacer de Vinaroz que tanto deseamos y por el que todos trabajamos, no puede reflejarse solamente en las fiestas o en el embellecimiento de la ciudad. Es preciso que en los días tan señalados que se aproximan, demos pruebas de que en Vinaroz se piensa en todo y en todos.

Soy el primero en lamentar el verme precisado a dirigirme a vosotros para pedirlos de nuevo. Pero me consta que no necesito insistir, ya que comprendéis sobradamente, el significado y alcance de mi actual petición.

Sed generosos una vez más, y contad de antemano con el agradecimiento de tantos y tantos que con nuestros donativos, bien sean en especie, bien en metálico, verán iluminarse sus hogares y alegrarse los rostros de sus familiares, ante las prendas que necesitaban, los manjares que les apetecían, o el dinero que precisaban.

El Ayuntamiento iniciará la suscripción con tres mil pesetas. Todos cuantos deseis contribuir a ella, podeis dirigiros diariamente de siete a nueve de la tarde a la Jefatura Local del Movimiento, o de doce a dos del mediodía al Ayuntamiento, en donde vuestros donativos serán recibidos con agrado, por pequeños que sean. Asimismo os agradeceremos cuantos donativos nos hagais, tanto de prendas de uso personal, como de artículos de comer o de beber.

A cuantas personas se consideren con derecho a recibir nuestra ayuda, les ruego pasen por la Jefatura del Movimiento, de 7 a 9 de la tarde, en donde tomaremos la debida nota para complacerles en la medida de nuestras posibilidades.

Lo que deseamos es que no haya un solo vinarocense o persona que resida en Vinaroz, que pueda ver acercarse con tristeza las fiestas Navideñas. Sino que todos ellos tengan la seguridad de que no les faltarán motivos para alegrarse, cuando vean que las fiestas Navideñas se acercan.

En nuestras manos está el que así sea. Como así mismo lo está, el que cuando estemos en nuestros hogares celebrando las fiestas, podemos percibir la felicidad reinante en otros hogares, debida en parte, a la ayuda que les hayamos podido y querido prestar.

Francisco José Balada

DEPORTES

II CAMPEONATO LOCAL DE FUTBOL

EL PARTIDO CALLAU—LA EXCLUSIVA, ANULADO

Como consecuencia de los incidentes habidos en el último segundo del referido encuentro, el Comité de Competición, con muy buen sentido, acordó invalidarlo totalmente, por lo que deberá repetirse. Se habló de celebrarlo al domingo siguiente, o sea mañana, pero a fin de no lesionar intereses de los restantes equipos, quedó última la fecha del 8 de diciembre para jugarlo de nuevo. Nos parece muy acertada esta determinación, puesto que estimamos de todo punto imposible emitir un veredicto acertado respecto al resultado del partido y a la vez dejar satisfechas a las dos partes.

Por este motivo, el partido carece de historia oficialmente, ya que no repercute en la clasificación, pero obligados por nuestro deber informativo si hemos de decir que fue posiblemente el mejor jugado de todo el campeonato. Hubo buen fútbol en muchos momentos y sobre todo destacaron varias jugadas muy espectaculares, en las que, como réplica a peligrosos remates, se produjeron paradas de muchísimo mérito de los guardametas Hallado y Febrer, que tuvieron, ambos, bastante trabajo.

En la primera parte, solo se marcó un gol, de penalty, a favor del Callau, falta muy discutible y que además no ofrecía peligro pero que valió el 1 0. Después también de penalty, empató el Exclusiva que a partir de este momento dominó la situación hasta el final, consiguiendo en buena jugada el 2-1 a su favor.

Y cuando todo parecía ya decidido se produjo la jugada decisiva, lo que habría de producir la anulación del partido: El árbitro, Sr. Llorens, falló al conceder un córner favorable al Callau, en una jugada en la que solo apreciamos falta al portero exclusivista. El reloj señalaba la hora exacta para terminar el partido. Se lanzó el córner, se armó un lío ante Hallado y un defensa blanco dió un manotazo a la pelota. Penalty que no sabemos si pitó el árbitro o pitó el final, cosa que ni el mismo árbitro podrá aclararnos nunca. Lo cierto es que se produjo el desorden, hubo mucho alboroto y la cosa estuvo en un tris de que terminase muy mal. Y eso fue todo.

Esperemos que con el partido de mañana Beltrán-Punto Blasco, la cosa vaya mejor y el día 8, al repetirse el encuentro anulado, la sensatez y la deportividad manden en el Campo Salesiano.

Jesar

CENTRO DE INICIATIVAS Y TURISMO - Vinaroz

Lista de socios por orden de inscripción:

- 1 Francisco José Balada Castell. 2 Vicente Meseguer Ferrás. 3 José Luis Vivanco Soto. 4 Pascual Ibáñez Comes. 5 Vicente Martorell Vidal. 6 José Arnau Sierra. 7 Ramón Grau Roig. 8 Sebastián Brau Forner. 9 Agustín Comes Aragón. 10 José Escuder Sales. 11 Jaime Casajuana Ara. 12 Julián Sanjuán Escribano. 13 José Antonio Gómez Sanjuán. 14 José Sabaté Bort. 15 Alejandro Montañés Font. 16 Francisco Castell Arasa. 17 Werner White. 18 Vicente Giner Forá. 19 Antonio Vázquez Montes. 20 La Exclusiva. 21 Estéban Ruiz Barriuso. 22 Casimiro Teruel Soler. 23 Sebastián Redó Anglés. 24 Josefa Anglés Tosca. 25 Alfredo Valls Company. 26 Hipólito Campo. 27 Punto Blasco. 28 Antonio Giner Torres. 29 Vicente Sanz Beltrán. 30 Agustín Serrano Monzonis. 31 Francisco Esteller Fons. 32 Fernando Romillo Palomo. 33 Juan Tur Marí. 34 José Miguel Sierra Adell. 35 José María Losa Morancho. 36 Luis Corzo Samos. 37 Leandro Fariza Martín. 38 Rafael Calvo. 39 Juan Codorníu Comí. 40 Miguel Milián Grau. 41 Joaquín Nos Beltrán. 42 Angel Juan Ibáñez. 43 Juan Bautista Giner. 44 Luis Franco Juan. 45 Pedro Fábrega Meseguer. 46 Sebastián Giner Sorolla. 47 Emilio Limorte Foguet. 48 David Hortas Arias. 49 Manuel Beltrán Beltrán. 50 Ricardo Santos Ramos. 51 Miguel Pascual Conesa. 52 Sebastián Lores Lores. 53 José Camós Arnau. 54 Agustín Esparducer Caballer. 55 Joaquín Matamoros Fibla. 56 Juan Branchat Miralles. 57 Juan Ayza Martí. 58 Federico Callau Salelles. 59 Francisco Guimerá Beltrán. 60 Luis Giner Gil. 61 José María Puchol Sabater. 62 Alvaro Albalat Sorolla. 63 Concepción Landete Aguiar. 64 Agustín Miralles Adell. 65 Gráficos Fernández. 66 Ernesto Orensanz Ramirez. 67 Teresa Chalér Macip. 68 Víctor Vives Ferrer. 69 Miguel Beltrán Piñana. 70 Ginés Doménech Batalla. 71 Pedro Aixalá Massó. 72 Pensión Torres. 73 Manuel Conde Pumpido. 74 Carmen Ortega de Bilada. 75 M.^a Francisca Balada Ortega. 76 Francisco Miguel Balada Ortega. 77 Tomás Balada Ortega. 78 Luis Balada Ortega. 79 Francisco Javier Balada Ortega. 80 Camping Motel Vinaroz. 81 Venta de D. Quijote. 82 Conchín Ribera Mariano. 83 Rafael Olalla Mombiedro. 84 Antonio Serret Blanchadell. 85 Juan Domingo Serret Blanchadell. 86 Juan Antonio Serret Adell. 87 Francisco Lucas García. 88 Vicente Mezquita Torres. 89 Hijos de Manuel Espada. 90 Manuel Viver Ibáñez. 91 Agustín Forner Sabater. 92 Antonio Fontes Pascual. 93 Ramón Miró Miralles. 94 Juan Ferrá Cardona. 95 Miguel Ferrá Cardona. 96 Agustina Cardona Darzá. 97 Miguel Bernat Camañes. 98 «Empresa «Garcés Hermanos»

Rico: Tu mejor negocio ha de ser la práctica de la caridad. Este no falla nunca. Ya lo dijo Cristo: "Lo que hicieréis por los pobres, por Mi lo hareis". "Recibireis ciento por uno".

Para cumplir esta exhortación que, para tí, cristiano, es un mandato, ayuda a CARITAS PARROQUIAL en la próxima CAMPAÑA DE NAVIDAD.

NOTICIARIO



M U N I C I P A L

Sesión Ordinaria de la Comisión Municipal Permanente celebrada el día 25 de los corrientes bajo la presidencia del Alcalde D. Francisco Balada Castell. Se aprueban los asuntos de trámite reglamentario.—Se accede a lo solicitado por D. Joaquín Simó Roca.—Se acuerda comunicar al solicitante D. Julián Brusca Esteve que el ejercicio del comercio de panadería ha de realizarlo conforme a la autorización otorgada por este Ayuntamiento, tanto en la casilla del mercado como suministrándolo a domicilio.—Se acuerda acceder a lo solicitado por D. José Prades Prades.—Se concede licencia de obras a D. José Miralles Pablo, D. José Sebastián Carceller y D. Michel Lordkipanidze.

Bando.—Por el Excmo. Sr. Gobernador Civil de la Provincia se han dictado directrices conducentes a la ejecución de las normas emanadas del Ministerio de la Gobernación encaminadas a la realización de una Campaña Nacional de Vacunación Antipoliomelítica mediante vacuna Sabin por vía oral, para niños de 2 meses a 7 años de edad. Es propósito de esta Alcaldía, secundando las órdenes de la Superioridad, conseguir en Vinaroz los plenos resultados que en la mencionada Campaña se pretende a fin de aminorar en la medida de nuestras fuerzas los males de ese azote de la humanidad que es la poliomeilitis. Pero una campaña de tal índole como la que se pretende no puede ser realizada sin más incondicional colaboración de todo el vecindario, que con su ayuda e información y llegando incluso a prestar su aportación personal lleguen a conseguir que ni uno solo de los niños incluidos en las edades señaladas quede sin recibir la vacuna. A tal efecto pongo en general conocimiento:

1.—Que la vacunación tendrá lugar el próximo día 14 a las 11 horas en el lugar que previamente se designe. Y

2.º—Todos aquellos que quieran colaborar en la difusión de fichas entre los interesados y en general en el desarrollo de esta Campaña, pueden ponerlo en conocimiento de esta Alcaldía.

Vuestro Alcalde espera del buen sentido cívico de Vinaroz, los mejores resultados en esta Campaña, en la que tanto interés tienen el Gobierno y todas las Jaraquías de la Nación.—Vinaroz a 28 de Noviembre de 1963.—El Alcalde, Francisco Balada.

R E L I G I O S A S

SANTORAL DE LA SEMANA

D: San Eloy; L: Sta. Elisa; M: San Francisco Javier; M: Sta. Bárbara; J: Stos. Sabes y Julio; V: San Nicolás; S: San Ambrosio.

CULTOS de la SEMANA

Domingo día 1 de diciembre. Primer domingo de mes. A las 8 Misa de la Novena para Juan Ribera. A las 9 Misa Comunitaria para Elena Nadorp con Comunion general del Apostolado de la Oración. A las 10 Misa para la familia Foguet Sorlí. A las 12 Misa para todos los socios difuntos del Círculo Cultural y Mercantil. La Misa del Trentenario será en el Asilo. Por la tarde a las 5 Sto. Rosario, ejercicio de la Novena y sermón. A las 6'30 Misa en Santa M.^a Magdalena para Francisco Aniorte. Este domingo empezarán a actuar las nuevas Esclavas de la V. de los Dolores. Este día se celebra en todo el mundo el DIA DEL EMIGRANTE, por lo cual todas las colectas serán destinadas a ayudar a los emigrantes. *Lunes* a las 8 Misa de la Novena para Francisca Mundo. A las 9 Misa del Trentenario Gre. para María Antolí. A las 9'30 Misa para Clara García ofrecida por la Conferencia de San Vicente de Paul.

ROGAD A DIOS POR EL ALMA DE

ANTONIO LLATSER CLARA

Falleció en Barcelona el día 24 de los corrientes a los 43 años de edad

Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la B. A. de S. S.

(E. P. D.)

Sus afligidos: padres, Antonio y Agustina; hermanas, Rosa y Lula; hermanos políticos, Antonio Sabaté y José Agramunt; tíos, sobrinos, primos y demás familia y la Sra. Antonia Sanz, le suplican una oración por el eterno descanso del alma del finado.

Vinaroz, Noviembre de 1963

Martes a las 8 Misa de la Novena para la familia Fullana. A las 9 Misa del Trent. *Gré.* Miércoles a las 8 Misa de la Novena para Concha Boix. A las 9 Misa a Sta. Bárbara ofrecida por los Mayorales y vecinos de la calle. A las 9,30 Misa del Trent. *Gré.* Jueves día 5. Jueves sacerdotal. A las 8 Misa de la Novena para Amparo Capdevila. A las 9'30 Misa de los Jueves de la fundación Rosa Fontanet. La Misa del Trent. *Gré.* será en el Asilo. Por la noche a las 10 Hora Santa para las Mujeres de la Vela Nocturna. Viernes día 6. Primer Viernes de mes. A las 7 Misa de la fundación Emilia Tosca. A las 8 Misa de la Novena para Cristóbal Gisbert. Este día empezarán las Cuarenta Horas de la fundación Isabel Mondéjar. A las 9 Misa de las Cuarenta Horas. A las 9'30 Misa a S. Nicolás ofrecida por los Niños de las Escuelas Nacionales y Colegios con Comunión general. A las 10 Misa de la fundación Amela Adell. La Misa del Trent. *Gré.* será en el Asilo. Sábado día 7, primer sábado de mes. A las 7 Misa de la fundación Anita Meseguer en el altar de la Sma. V. de Fátima. A las 8 Misa de la Novena para Rosa Fontanet. A las 9 Misa de las Cuarenta Horas. La Misa del Trent. será en el Asilo. Este día es día de Abstinencia y Ayuno. El domingo fiesta solemne de la Inmaculada Concepción.

MOVIMIENTO PARROQUIAL

Bautismos.—Antonio M. Adell Viñes, Agustín S. Macip Esteller, Antonio J. Ortiz Ruiz, M.^a Cinta Alfara Simó, Herman Alberto Brau Ribera, M.^a del Carmen Giménez Gómez, Rosalía Albiol Ibáñez, Adelaida García Reyes, M.^a Francisca Giménez Pérez.

Matrimonios.—Sebastián Monllau Sospedra con Patrocinio Monfort Centelles, José M.^a Gavaldá Plá con Luisa Felicidad Roso Cuartiella, Luis Polo Rillo con M.^a Cinta Montserrat Severo. Luis Guarch Roig con Estela Adell Torres.

Défunciones.—Antonio Llatser Clara. D. E. P.

M I S C E L A N E A

Marítimo.—En el cine "Coliseum" organizado por la Cofradía Sindical de Pescadores, el viernes día 22 a las 8 de la tarde se proyectó el documental titulado "Seguridad social del Mar", ante una selecta y numerosa concurrencia interesada en este aspecto marineró.

Cronistas del Reino.—Al renovar la Junta Directiva de la Sección de Cronistas del Reino, dependiente del Centro de Cultura Valenciana, cuya presidencia ocupa el vinarocense académico Iltrmo. Sr. D. Francisco Aimela y Vives, ha sido nombrado vocal de la misma nuestro querido director y también Cronista de la ciudad, D. Manuel Milián Boix, Presbítero, a quienes felicitamos sinceramente por su personal honor y la honra que recae sobre nuestro Vinaroz.

Colegio de la Providencia.—El jueves, las alumnas del Colegio de la Divina Providencia celebraron su tradicional

Se precisa camarera en Bar-Restaurante BARRA LARGA

fiesta de "La Presentación" con Misa solemne en la Capilla del Convento, tras la cual recorrieron en procesión, acompañando a la Santísima Virgen, varias calles de la Ciudad.

San Alberto Magno.—Con motivo de la festividad de este Santo, Patrón de la Industria Química, la Empresa Derivados del Azufre, S. A. de nuestra ciudad, organizó diversos actos que se desarrollaron los días 16 y 17 de los corrientes. A destacar la invitación al personal jubilado como asistentes de honor, la Sta. Misa en honor del Santo, torneo de tenis-mesa en el Hogar del F. de Juventudes, concurso de pesca con caña, partido de fútbol y fiesta en el aire, en el Hogar Sindical, ofrecida a todos los hijos de los productores a quienes se obsequió con un aperitivo. La fiesta terminó con el disparo de una traca. Cuidó del desarrollo del nutrido programa la Comisión de festejos integrada por los productores: Juan Catalá Casanova, Antonio Torá, Francisco Mariano, Rafael Puchol Quixal, Ricardo Redó Escutia, Sebastián Miralles, Francisco Sanz, Manuel Ribera, Tomás Barrachina y Juan Serret.

Conferencia.—En los salones del Círculo Mercantil y Cultural, y sobre el tema "El problema del tráfico en su elemento humano", disertó ante numerosa y distinguida concurrencia, el Ilmo. Sr. D. Juan Bta. Pons Fabregat, Delegado Provincial de Tráfico. Hizo la presentación del conferenciante, el abogado D. Jaime Chillida que fue muy aplaudido. El Sr. Pons Fabregat, conocedor por su cargo oficial de los asuntos relacionados con el tráfico, explicó con palabra fácil como el problema del tráfico está en la calle formando un algo consustancial en nuestro vivir de hoy. Enumeró, en cifras estadísticas, los accidentes tanto en carretera como en las ciudades de nuestra provincia y de España entera, diciendo, que todos estamos implicados en este problema de actualidad incuestionable. Dijo que hay que ir al convencimiento de que muchos de los accidentes son evitables si nos percatamos de que el exceso de velocidad altera la serenidad instantánea. Hizo atinadas consideraciones sobre la caballerosidad del conductor en su vida privada, que se altera visiblemente en sus actos en la carretera. Terminó elogiando las señalizaciones del tráfico que observa en nuestra ciudad y alentó a todos para la formación de una conciencia ciudadana con vistas a una humanización total de nuestro comportamiento al pilotar los vehículos. Al terminar su brillante disertación, el Sr. Pons Fabregat fue calurosamente aplaudido y felicitado por los asistentes al acto.

Día del Maestro.—El miércoles, festividad de San José de Calasanz, el Magisterio local honró a su Patrono con una Misa oficiada, en la Arciprestal, por el Rdo. Sr. Cura Arcipreste y a la que asistieron las Autoridades y todos los Maestros Nacionales y Privados de la ciudad. Terminado el acto religioso, en el Hogar Sindical, se celebró un emotivo acto de Homenaje al Maestro Jubilado en las personas de los jubilados D.^a Concepción Lafuente, D.^a Emilia Santapau, D. Juan Bta. Miralles y D. Valeriano Gómez, que ocuparon la presidencia acompañados por el Sr. Alcalde D. Fco. Balada, Arcipreste D. Alvaro Capdevila e Inspector de

Banderas a media asta han colgado en los centros oficiales y entidades de nuestra ciudad, como en toda España, en señal de dolor y luto por la muerte del Presidente de los Estados Unidos, John F. Kennedy, vil y friamente asesinado en la ciudad tejana de Dallas, en un atentado cuya trama está aún por desenvolver. El mundo civilizado ha vibrado de estupor y repulsa ante el magnicidio. El Presidente Kennedy, joven, entregado a la gran tarea de conducir al pueblo americano y ser firme puntal de la salvaguarda de la paz, ha caído en acto de servicio. «Su desaparición—ha dicho el Caudillo—supone una gran pérdida para todo el Occidente cristiano».

«Vinaroz» se suma al unánime testimonio de condolencia que el pueblo español tributa a la nación americana y a Jacqueline Kennedy, viuda del Presidente desaparecido.

la Zona D. Francisco Avila Ferrer. El Delegado Local del SEM, D. Francisco Baila, en sentidas palabras, ofreció el homenaje destacando el bien ganado descanso de los compañeros jubilados a los que, dijo, que su jubilación es un recuerdo de su trabajo, un descanso merecido y un premio a todos sus desvelos en la Escuela. Nutridos aplausos subrayaron las palabras del Delegado Local del SEM. El Maestro D. Angel Barreña se sumó al homenaje, en nombre de los compañeros, tras lo cual, el Sr. Alcalde saludó a los jubilados y enalteció la labor del Magisterio por su entrega total a los niños. Seguidamente el Sr. Alcalde hizo entrega a los homenajeados de un delicado obsequio, en medio de los aplausos de los asistentes. Cerraron el agradecimiento expresado por los jubilados D. Bautista Miralles y D.^a Emilia Santapau, y los parlamentos del Inspector Sr. Avila y Rvdo. Sr. Arcipreste que fueron muy aplaudidos. Seguidamente se sirvió un aperitivo, terminando la reunión en franca camaradería de todo el Magisterio de la ciudad.

Reforma.—Nuestro buen amigo y suscriptor D. Pedro Ayora ha inaugurado las obras de reforma y embellecimiento de la galería de su establecimiento de hostelería, y que ha convertido en un elegante comedor realizado con sujeción a líneas modernas bajo la dirección del profesional D. Joaquín Garcés. Las obras de reforma han cristalizado en un espacio acogedor y apto para reuniones de bodas, bautizos y banquetes a los que puedan concurrir crecido número de asistentes. Al comunicar a nuestros lectores la reforma introducida en el establecimiento de nuestro amigo el Sr. Ayora, felicitamos a éste y a sus colaboradores, y deseamos mucho éxito en el desarrollo de su empresa.

Premios y distinciones.—Con satisfacción registramos los premios con que han sido distinguidos los Sres. Maestros vinculados a Vinaroz, con motivo del "Día del Maestro" celebrado el día de San José de Calasanz.

Cruz de Alfonso X el Sabio, a D. Joaquín Ramirez Ferriols.

Diploma de Colaboración en la formación del Espíritu Nacional, de la Delegación de Juventudes a D. Agustín Baila Tosca, D. Alfredo Matarredona Alegre; D. Joaquín Ramirez Ferriols; D. Elias Ortí Ferrás; D. José Ferreres Beltrán;

D. Severino Rozas García, D. Francisco Baila Tosca, D. Angel Barreña Cotillas y D. Emilio Miralles Selma.

Premios a Maestros Nacionales Jubilados de la provincia, por la Jefatura Provincial del S.E.M. y la Asociación Católica Provincial de Maestros, Doña Emilia Santapau Egea y D. Juan Bautista Miralles Redó.

Premio del Obispado de Tortosa por labor de formación religiosa, a D.^a Angeles Arseguet Costes.

Premio a la Labor Magistral total, del Excmo. Ayuntamiento de Castellón, a D. Antonio Selma Antolí.

Premio de la Dirección General de Enseñanza Primaria a D. Agustín Baila Tosca.

Al comunicar la grata noticia a nuestros lectores enviamos a todos los señores Maestros premiados nuestra más sincera felicitación.

Enlace matrimonial.—En la Arciprestal de nuestra ciudad, el jueves a mediodía se bendijo el matrimonio de los jóvenes Estela Adell Torres y Luis Guasch Ruig. Los nuevos esposos obsequiaron a sus numerosos invitados en un céntrico hotel de la ciudad, tras lo cual emprendieron viaje de bodas a cuyo término fijarán su residencia en Benicarló. Al comunicar la grata noticia a nuestros lectores, enviamos a la feliz pareja y a sus respectivas familias nuestra enhorabuena más cordial.

Clases para adultos.—A partir del día 2 de diciembre y de 7 a 9 de la tarde, en el grupo escolar "San Sebastián" se darán clases para adultos independientemente de las que ahora se dan a los analfabetos.

Operación quirúrgica.—En la Clínica Ntra. Sra. de la Salud han sido intervenidos quirúrgicamente el Maestro Nacional de nuestra ciudad D. Lorenzo Pozas y D. Antonio Esparducer Vidal por cuyo restablecimiento hacemos votos.

Círculo Mercantil y Cultural.—El próximo domingo día 1 de diciembre, a las 12, en la Iglesia Arciprestal, se celebrará una Misa en sufragio del alma de los Socios y familiares fallecidos de esta Sociedad.

Santa Catalina.—El día 25 de los corrientes, festividad de Sta. Catalina, las niñas de las Escuelas celebraron los actos tradicionales en honor de la Santa. A las 9 y media en la Arciprestal, Misa de Comunión General con asistencia de las escolares y sus Profesoras. A la terminación, las calles se vieron alegradas por el paso de las niñas cantando sus canciones tradicionales que se repitieron, a las tres de la tarde, camino del río Servol, en cuya explanada del puente las niñas dieron cuenta del clásico "pastisset". A las cinco, con la alegría peculiar de las pequeñas, se emprendió el regreso a la ciudad.

Con caridad, el pobre es rico.

Sin caridad, el rico es pobre.

Acuérdate de los necesitados en la próxima CAMPAÑA DE NAVIDAD DE CARITAS PARROQUIAL.

Tintorería J. ANDRES

Plaza San Antonio, 25 - Teléfono 395

VINARoz

Super Lavados

everest

Reparaciones de Radio - Televisión Especialidad en Transistores y Auto - Radio

TALLER: C. Santa Magdalena, 44 - Tel. 423 **VINARoz**

Garantía de entrega de reparaciones en 24 horas

Técnico: Francisco Guardia Martín



¡DOS OJOS PARA TODA LA VIDA!

¡CUIDELOS!

Cristales ORTOLENT BI-FILTRAL

Le garantizan la perfecta visión

DEPOSITARIO OFICIAL EN VINARoz

OPTICA CALLAU

Se vende la casa n.º 6 de la travesía de la calle de San Vicente. 4 dormitorios, sala de estar, cuarto de aseo, cocina, comedor, almacén y cuarto trastero. Libre de inquilinos. Razón en Vinaroz teléfono 68.

ESCUELA CHOFERS

"LEVANTE"



Enseñanza perfecta y tramitación de documentos para adquirir toda clase de carnets de conducir.

Precios reducidos y **EXITO** asegurado

PLAZA JOVELLAR Entrada por **Travesía S. Vicente, 2**
VINARoz

Escuela de Chóferes



FRANCO

San Francisco, 30 - Teléfono 81

VINARoz

**JOYAS Y RELOJES
DE CALIDAD**



coñac-coñac

TORRES

un coñac muy nuestro con "bouquet" francés

Representante: D. ANGEL JUAN - Tel. 274 - Vinaroz

López - Joyero

Teléf. 190 - Mayor, 10

VINARoz